
Protokoll zum 12. ordentlichen Plenum
des Allgemeinen Studierendenausschusses

der zweiten Legislatur 2017

Datum Beginn Ende Ort

02.11.17 14:11 Uhr  16:35 Uhr Raum ME.04.19

Redeleitung Protokollführung

Markus Wessels

Anwesenheit

Vorsitzende Markus Wessels

Referent*innen
Lena Stockschläder, Emre-Can Tan, Kai Radant, Christine Scheible, Lukas 
Vaupel, Cornelis Lehmann, Benjamin Fachinger,

Beauftragte Niklas Bründermann, Soufian Goudi

Autonome Referate

Gäste Christine Kaufmann, Axel Neum

TOP 1: Begrüßung und Regularia

Der Vorsitzende Markus Wessels eröffnet die Sitzung um 14:11 Uhr.

Kai Radant wird als Redeleitung vorgeschlagen und bestätigt.

Markus Wessels wird als Protokollant vorgeschlagen und bestätigt.

Die Tagesordnung wird wie folgt vorgeschlagen und mit 4 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen 
und 0 Enthaltungen angenommen:

TOP 1: Begrüßung und Regularia

TOP 2: Anträge 

TOP 3: Berichte und Projekte
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TOP 4: Rückblick erste Veranstaltungen

TOP 5: Termine und Sonstiges

TOP 2: Anträge

Folgende Anträge wurden im Plenum zur Abstimmung vorgelegt:

Antrag 1: Registrierungsaktion Uni Wuppertal

Antragsnummer: 2017 / II / 169 / A

Antragsstellende: AIAS Wuppertal e.V. (Studenten gegen Blutkrebs)

Antragstext: Bei unser Registrierungsaktion am Dienstag den 7.11. im Gebäude 
K  (Foyer)  werden  wir  ca.  50-60  Helfer  (ehrenamtlich!)  vor  Ort 
haben. Diese möchten wir zum einen mit Verpflegung unterstützen 
und zum anderen mit T-Shirts ausstatten. Die T-Shirts halten wir 
gerade für die mögliche Presse (evtl. Kommt der WDR) für wichtig 
um ein gutes Bild abzugeben.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 500,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 5 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und  Enthaltungen.

Christine  Kaufmann  erklärt,  dass  statt  bedruckter  T-Shirts  eine  einfachere  Variante  gewählt 
wurde (gestreifte T-Shirts in AIAS-Farben und Buttons). Cornelis Lehmann betritt den Raum um 
14:15 Uhr. Zusätzlich soll die Verpflegung bereitgestellt werden für voraussichtlich sogar mehr 
als 60 Personen. Die DKMS unterstütze AIAS dabei, allerdings nur für die Registierung nicht  
über die Promotion.

Antrag 2: Ausschankgenehmigung für Veranstaltungen

Antragsnummer: 2017 / II / 170 / A

Antragsstellende: Emre-Can Tan

Antragstext: Für  die  Veranstaltungen  auf  der  AStA  Ebene  ME.04  soll  eine 
Ausschankgenehmigung beantragt  werden,  die folgende Termine 
umfasst: 

30.10.17 (Vortrag Mehmet Daimagüler)
7.11.2017 (Power-Point Karaoke) 
17.11.2017 (“Campus-Rave”)
30.11.2017 (Vortrag Leo Fischer)
11.12.17 (Vortrag Mark Benecke)
07.12.17 (Kleidertauschbörse)
04.02.18 (Super-Bowl)

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 60,00€ inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 6 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.
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Lukas Vaupel betritt den Raum um 14:23 Uhr. 

Antrag 3: Facebook Werbung

Antragsnummer: 2017 / II / 171 / A

Antragsstellende: Emre-Can Tan

Antragstext: Da  die  Veranstaltung  Power-Point-Karaoke  auf  den  7.11.17 
verschoben  wird,  läuft  die  Bewerbung  auf  Facebook  ab,  daher 
wollen wir Werbung laufen lassen. Die Veranstaltung soll mit 20€ 
auf FB beworben werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 10,00 Inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 6 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Markus merkt an, dass von den 30€ ursprünglich noch ca. 8€ verfügbar seien. Soufian merkt an,  
dass dies möglicherweise nicht genug sei und man die Antragshöhe geringer ansetzen könne. 
Emre-Can Tan ändert die Antragssumme auf 10€. 

14:28: Cornelis Lehmann stellt einen GO-Antrag auf 5 Minuten Pause. Keine Gegenrede, somit angenommen.

Antrag 4: AE für den November 2017

Antragsnummer: 2017 / II / 172 / A

Antragsstellende: Kai Radant

Antragstext: Die Aufwandsentschädigung für den November 2017 wird gemäß 
dem Anhang beschlossen.
Anhang: 
Bischoff, Sven 300€
Bründermann, Niklas 200€
Fachinger, Daniel Benjamin 300€
Goudi, Soufian 200€
Kadelka, Vanessa 200€
Kopf, Sebastian 300€
Lehmann, Cornelis 300€
Radant, Kai 400€
Scheible, Christine 300€
Stockschläder, Lena 300€
Tan, Emre-Can 300€
Vaupel, Lukas 300€
Wessels, Markus 400€

Anmerkungen: Vorgestellt am 02.11.2017

Antragshöhe: € 3.800 inkl. USt

Das Stimmungsbild ist positiv.
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Antrag 5: Computer für Kassenverwalterin

Antragsnummer: 2017 / II / 173 / A

Antragsstellende: Kai Radant

Antragstext: Der aktuelle Computer der Kassenverwalterin ist mittlerweile sieben 
Jahre  alt,  deshalb  ist  er  etwas  altersschwach.  Um eine  sichere 
Arbeit  zu  gewährleisten,  soll  ein  neuer  Computer  angeschafft 
werden. Dazu kommt eine neue Windows-Lizenz.

Anmerkungen: Vorgestellt am 02.11.2017

Antragshöhe: € 750€, inkl. USt

Die Kassenverwalterin  berichtet,  dass auf der nächsten Sitzung Angebote vorgestellt  werden 
sollen.  Sie  präferiert  den  Selbst-Zusammenbau  des  Computers  und  sichtet  die  dafür 
notwendigen Teile. Zudem sei eine neue Windows-Lizenz wünschenswert. Vermutlich seien 500-
600€ ausreichend für den Computer.
Das Stimmungsbild ist positiv (5/0/0).

Folgende Anträge wurden im Plenum vorgestellt:

Antrag 6: Werbung Campus-Rave 17.11.2017

Antragsnummer: 2017 / Vv / 015 / A

Antragsstellende: Markus Wessels

Antragstext: Für  den  “Campus-Rave”  am  17.11.2017  sollen  Plakate  bestellt 
sowie Facebook-Werbung geschaltet werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 150,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 2 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Antrag 7: Haftung beim Campus Metal Festival am 03.11.2017

Antragsnummer: 2017 / Vv / 016 / A

Antragsstellende: Niclas Schürmann

Antragstext: Der Band “Diversity of Darkness” wird zugesichert, dass der ASTA 
eventuell  entstehende  Kosten  für  eine  Reparatur  oder  eine 
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Neuanschaffung  des  zur  Verfügung  gestellten  Schlagzeuges  bei 
einer eventuellen Beschädigung übernommen werden, soweit alle 
versicherungstechnischen  Möglichkeiten  versucht  wurden  und 
gescheitert sind.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € – 

Der Antrag wurde angenommen mit 2 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Lukas erklärt, dass dies nötig gewesen sei, da sonst kein Schlagzeug zur Verfügung gestünden 
hätte.

TOP 3: Berichte und Projekte

Lena berichtet von einem Treffen des Öffentlichkeitsreferat zur Bewerbung der anstehenden 
StuPa-Wahlen. Eine Idee sei das Drehen eines Vorstellungsvideos des AStA, das professionell  
aufgezogen werden solle. Man sei für Ideen offen, wie wir das genau machen wollen. Cornelis 
merkt an, dass es wichtig sei, klar zu trennen zwischen AStA-Vorstellung und StuPa-Wahlen. Ein 
Vorstellungsvideo des AStA  solle  unabhängig  von  den StuPa-Wahlen geschaltet  werden.  Die 
Person, die verantwortlich für das Video sei, sei unabhängig von den Listen.

Zudem sei ein Plan entwickelt  worden für die „Rote Karten gegen Studiengebühren“-Aktion. 
Bisher  seien  7-8  Bilder  entstanden.  Zunächst  sollen  auch  AStA-Mitglieder  ein  Bild  von  sich 
machen. Die Bilder sollten nach und nach hochgeladen werden und am Ende zu einer Collage 
gebündelt werden. Es solle dringend auf die Aufklärung der fotographierten Personen geachtet 
werden.

Außerdem sei die Bewerbung geregelt und Pressemitteilungen geschrieben worden. 

Cornelis Lehmann berichtet von der Podiumsdiskussion „Wirtschaft als Schulfach“ und bedankt 
sich bei allen Helfer*innen. Es seien 30-40 Teilnehmer*innen vor Ort gewesen, auch eine gute  
Resonanz auf Facebook sei erreicht worden. Die Veranstaltung sei ein Mehrwert in der Debatte  
gewesen.

Cornelis spricht zudem an, dass sich der AStA seit seiner Konstituierung deutlich verkleinert 
habe.  Dies führe speziell  in seinem Arbeitsbereich dazu, dass die  intensive Beobachtung der 
Landes- und Hochschulpolitik und schnelle Reaktionen zu kurz kämen aufgrund des gleichzeitig 
großen  Veranstaltungsprogramms.  Niklas  Bründermann  ergänzt,  dass  aufgrund  der 
„eingesparten“  AE  auch  Platz  im  Haushalt  für  eine*n  neue*n  Beauftragte*n  sei.  Kai  Radant 
rekapituliert die Veränderungen in den einzelnen Referaten. Im Referat für Hochschulpolitik seien 
von vier Mitgliedern wahrscheinlich ab dem 08. November nur noch zwei Teil des AStA. Cornelis 
Lehmann betont, dass genau überlegt werden müsse, für welche Projekte/Tätigkeiten Verstärkung 
notwendig  sei.  Markus  Wessels  fasst  zusammen,  dass  wir  uns  alle  einig  seien,  dass  wir  
Unterstützung  gut  gebrauchen  könnten  und  schlägt  vor,  dass  die  betroffenen  Referate  sich 
zeitnah nach geeigneten Personen umschauen.

Lukas Vaupel berichtet vom morgigen Metal-Festival, dass derzeit ein Ersatz für Act of Goat 
gesuchte werde. Zum Campus_Rave sei eine Konkurrenz-Veranstaltung entstanden. Dennoch sei 
die Resonanz auf Facebook recht gut bisher.

Christine Scheible betritt den Raum um 15:28 Uhr.

Kai  Radant  berichtet,  das  er  auf  der  kommenden StuPa-Sitzung den 1.  Nachtragshaushalt 
einbringen  werde,  da  nun  die  genauen  Überschüsse  bekannt  seien.  Außerdem  liege  der 
Jahresabschluss vor.
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Markus Wessels berichtet vom Beitritt zum Landes-ASten-Treffen, zu dem er einen Antrag im 
StuPa stelle.

TOP 4: Rückblick erste Veranstaltungen

Lena berichtet, dass wir uns ein Konzept beim Ausschank überlegen sollten und einen to-do 
erstellt werden sollte, damit alle – auch unerfahrene  Helfer*innen – sich besser einfinden können. 

Soufian regt an, gesponsorte Kühlschränke anzuschaffen.  Cornelis sagt,  man habe mit  der 
vorhandenen Infrastruktur am Optimum gearbeitet. Vor dem Hintergrund, dass das Kühlhaus im 
Zuge des HSW Umbaus noch auf sich warten lassen dürfte, wäre die Anschaffung ggf. sinnvoll. 

Cornelis  stößt  eine Diskussion über  die  Getränkeauswahl  an.  Sehr  stark angefragt  wurden 
Longdrinks, die nicht angeboten werden konnten. Niklas sagt, dass eine große Getränkeauswahl 
nicht unser Anspruch sein sollte. Auch Longdrinks seien ggf. problematisch, wenn der Konsum zu 
groß werde.

Benjamin Fachinger betritt das Plenum um 15:56 Uhr.

Markus  schlägt  vor,  die  Getränkeauswahl  im  Rahmen  des  Möglichen  dem 
Veranstaltungsreferat zu überlassen.

Die Frage kommt auf, inwiefern ein externer Reinigungsdienst zusätzlich zum eigenen Putzen 
im Anschluss an die Veranstaltung und die Grundreinigung seitens des HSW. 

Lukas Vaupel und Christine Scheible verlassen den Raum um 16:12 Uhr.

Soufian kritisiert die Anwendung von Mehrwegbechern, dies sei nicht praktikabel gewesen. 

Bei Parties sollte darauf geachtet werden, Stühle ins Großraumbüro zu verlegen.

TOP 5: Termine und Sonstiges

Am 07.11.2017 um 18:00 Uhr AStA-Ebene: Power-Point-Karaoke

Am 03.11.2017 um 19:30 Uhr AStA-Ebene: Campus-Metal-Festival

Am 09.11.2017 um 19:00 Uhr Uhr AStA-
Ebene:

Karaoke-Abend

Am 08.11.2017 um 18:00 Uhr AStA-Ebene: StuPa

Am 08.11.2017 um 16:00 Uhr AStA-Ebene: FSRK

Am 07.11.2017 zwischen 11:30-14:30 Uhr 
M/N/L 10

Info-Stand am Grifflenberg 

Das  nächste  Plenum findet  statt  am  08.11.2017 um 14:00 Uhr  in  Raum ME.04.19 „AStA-
Großraumbüro“.

Kai Radant schließt das Plenum um 16:35 Uhr.

(Redeleitung) (Protokollant*in)
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